

DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXVI. — Número 7.357

Sábado 11 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. — TELEFONO 1830

El pueblo de Almería saluda a los alcaldes de la provincia La magna asamblea celebrada ayer

En el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios Industriales se celebró ayer, poco después de las cuatro de la tarde, la Asamblea de alcaldes de la provincia, convocada por el Gobernador civil.

El aspecto de la sala, era, en verdad, altamente confortador, y el acto, en sí, de una profunda rai-gambre racial.

El pueblo español que supo dar un sello de vitalidad perenne a las municipalidades, vibró en la reunión de ayer con un ritmo de sin-ceridad, alteza de miras y sentido de la responsabilidad, que son pre-dio del acierto que la primera autoridad ha tenido en convocarla, dando una modalidad renova-dora a la difícil técnica en el arte de gobernar, ya que con esta asam-blea se logrará el objetivo de una mayor coordinación entre todas las autoridades de la provincia, y se escuchará también, de los propios labios de los representantes po-pulares, el anhelo y las vibraciones de la provincia que gobierna, pre-cisamente en estos trascendentales instantes porque atraviesa la vida de la nación española.

En tan magna asamblea, gran consejo de todos los consejeros provinciales, se ha puesto de re-lieve, en la sesión celebrada ayer, con determinadas intervenciones en las que se empleó el crudo ve-rismo de la realidad pero con el vigor vibrante de la voz sincera, sin el más mínimo paliativo, y has-ta con la rudeza del vocablo la-tino en algunos momentos, que la España republicana de hoy, como la España de todos las gran-des crisis históricas, responde siem-pre con el mismo nervio de pu-yanza que le ha llevado al venci-miento, y que ahora ha de condu-cirle a la victoria, en esta nueva gesta por la reconquista de su in-dependencia y por la consolida-ción de cuanto ha logrado y per-sigue el actual movimiento revo-lucionario.

La asamblea se suspendió a las siete y media de la noche, para proseguirla mañana, a las diez.

La presidencia

Ocupó la presidencia el Gober-nador civil, sentándose a su de-recha el alcalde, camarada Alfé-rez, y a su izquierda, el secretario del Consejo provincial, compañero Campos Peral.

Asistieron también al acto, el camarada Burgos Seguí, que tomó asiento junto al alcalde, y los in-formadores de Prensa.

Los alcaldes

Asistieron los siguientes alcal-des: Francisco Camen Forte, de Se-rón; Juan Berenguer, de Benaha-dux; José García Escoriza, de Ve-lesque; Antonio Góngora, de Da-lías; Juan Sáez Sánchez, de Alcu-

dia de Monteagudo; Benito Capel Castillejo, de Cóbdar; José Sán-chez Baños, de Darrical; Andrés Moya, de Lucamena de Darrical; Juan García Martínez, de Laroya; Ramón Martínez Sánchez, de Se-nés; José Avellaneda Amorós, de Lijar; Eduardo Sánchez Sánchez, de Benizalón; Gaspar Pardo, de Instinción; Luis Garrido Medina, de Illar; José Bruque, de Doña María Ocaña; Juan Gómez Alar-cón, de Tabernas; José García Ha-ro, de Pulpi; José Antonio Martín, de Tijola; Ramón Martínez, de Olula de Castro; Francisco Gimé-nez, de Lúcar; Juan Muñoz Ramos, de Lubrin; Ramón Sola Yé-lamos, de Higuera; (Tijola); Cris-tóbal Morales Martínez, de Viator; Luis García Gil, de Alboloduy; An-tonio Latorre, de Abruena; Juan Maldonado Sánchez, de Beninar; Ramón Martínez Contreras, de Santa Cruz; Juan Muñoz, de Lu-brín; Francisco Sánchez Iniesta, de Zurgena; Antonio Lechuga de Canjáyar; Santiago Fernández, de Arnuña de Almanzora; Manuel Soler García, de Vicar; José Bel-ver, de Taberno; primer teniente alcalde; Antonio García Gómez, de Urracal; Juan López, de Albox; Julian García, de Taberno; Fran-cisco García Gutiérrez, de Pechi-na; Sebastián Fernández, de Sor-bas; Antonio Navarro, secretario de Sorbas; Manuel García Merca-der, de Alhama de Salmerón; Ma-riano Hernando, de Rágol; Fran-cisco Bautista Sáez, de Berja; Jo-sé Uroz Miralles, de Baeares; Fran-cisco Pérez, de Vera; Juan Plaza Espinosa, de Gérgal; Antonio Gon-zález, de Mojácar; Manuel Rivas Marín, de Roquetas de Mar; José Valero Navarro, de Cuevas del Almanzora; Antonio Molina Beyer, de Albánchez; Juan Lamarcá Mar-tos, de Cantoria; Manuel Rodrí-guez Giménez, de Bayarque; Juan Morales, de Rioja; Blas Navarro Llobregat, de Alicún; José Nieto Cantón, de Terque; Antonio Mar-tínez Tejeras, de Macael; Julio López García, de Tahal; José Vaz-quez López, de Gádor; Antonio López, de Enix; José Navarro, de Dalías; Juan Reche Sánchez, de Oria; Francisco Ortega Rodríguez, de Castro; Mariano Herrada Fuen-tes, de Bentarique; Gabriel Suá-rez López, de Laujar; Juan P. So-la, de Chirivel; Enrique Martos, de Adra; José Navarro Martínez, de Nacimiento; Cervasio Quirantes Riado, de Padules; Antonio Quirantes, de Almócita; Miguel Sáez, de Chercos; Emilio Alvarez Martínez, de Ohanes.

Algunos alcaldes no han podido concurrir, como el de Fondón, por dificultades del transporte, y de otros sentimos no haber podido tomar sus nombres antes de dar comienzo la reunión.

El acto

Abierta la sesión, hace uso de la palabra el secretario del Consejo

Provincial y director de "Lucha", camarada

Campos Peral

En una discreta exposición ha-bla de que las circunstancias de la guerra han motivado el que sea convocada esta asamblea por el Gobernador civil, y que su misión como secretario del Consejo Provincial, es levantar acta de lo que en ella se trate, puesto que la orien-tación y fines de la misma serán expuestos por la primera autori-dad civil.

Dice que ésta es la mejor mane-ra de gobernar y de resolver los problemas que plantean las circuns-tancias, y que los concurrentes no deben limitarse a escuchar, sino que deben opinar, y orientar con sus indicaciones cómo deben ser resueltas.

El Gobernador

Seguidamente pronuncia un elo-cuente discurso el Gobernador civil.

Comienza saludando particular-mente a los alcaldes y en ellos ofi-cialmente, a todos los consejeros municipales.

Dice que es necesario que todos los que gobiernan la provincia se conozcan, no a través de los oficios y documentos oficiales, sino perso-nalmente.

En las actuales circunstancias hay que tener reuniones con fre-cuencia, para que los pueblos sepan cómo anda la España leal.

No se trata de hacer un discurs-o y marcharse a casa.

Los alcaldes deben exponer los problemas que la actualidad ha planteado en sus pueblos, para ver la manera de que sean resueltos.

Se refiere al concepto erróneo que se tiene de que Almería es pobre, y afirma que en la capital y en la provincia hay muchas ri-quezas. Lo que hay —dice— es un poco de despreocupación por parte de los almerienses. No hay nin-guna provincia de España que se baste a sí misma. En Almería hay riquezas naturales, si los almerien-ses se preocupasen más de su pro-vincia.

Tenemos la costumbre de decir que tiene la culpa el Gobierno o los consejeros, pero nadie se pre-gunta si es suya también la culpa, por su abandono. Expone que con el cambio político en el Gobierno, han desaparecido las luchas, y que todos —socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos— deben marchar a una, para que el triunfo, que es seguro y cierto, sea más rápido, porque esta lucha es de todos los españoles.

Hace un detallado estudio de las causas que motivaron la caída del Norte, y dice que allí donde po-díamos defender y atacar, como en Guadalajara, nuestro ejército ha hecho correr al enemigo, y, en ba-talla franca, como en Belchite y

Brunete, ha sido vencido el inva-sor. Todas las batallas las ha ga-nado la España leal, cuando no ha habido traición, como en Málaga, y han marchado unidas y coali-gadas las fuerzas del Gobierno del Frente Popular y el pueblo.

Insiste en que hay un poquitín de herencia en sabotear todo lo que viene del patrón o del Go-bierno. Hoy ese problema ha des-aparecido, porque el Gobierno no es un enemigo nuestro: son com-pañeros, amigos, obreros, los que están en él. En la España leal ya no hay financieros, ni grandes ter-ratenientes. Estamos trabajando por una política en beneficio de todo el pueblo, y hemos de cam-biar de línea de conducta.

Se ocupa del incumplimiento de las leyes, y dice que cada pueblo no se interesa más que por él pro-pio, y ello es, porque hay todavía un poco de política de campanario. Para evitar los explotadores, el Gobierno ha fijado unos precios de tasa, y si no son respetados, re-dundará en nuestro daño, como productores.

Hay infinidad de problemas abandonados en la provincia.

Se ocupa también de lo que su-cede con los quintos. Los dejan venir las autoridades, sin haber-les hablado de la gran misión que les incumbe cumplir, y hace refe-rencia a determinados casos que deben ser evitados.

Se ocupa de lo que sucede cuan-do son cambiados los alcaldes, que entonces surgen rivalidades, que han de evitarse completamente.

Hácese eco de un rumor circula-do respecto a que el Gobernador nombra y destituye alcaldes, y di-ce que no es exacto, porque esta función compete a los consejos municipales.

Habla del desgaste que producen las luchas entre los partidos en los pueblos, y repite que es una vergüenza que esto suceda en Al-mería.

Se ocupa de la responsabilidad que todos tienen —consejos mu-nicipales y pueblo— de atender al pago de sus obligaciones, y hace referencia a lo que ocurre en al-gunos pueblos con el fluido eléc-trico, incluso en la misma capital de la provincia.

Hay también otros conceptos erróneos, como el de que no se de-ben pagar los arbitrios municipa-les. Es necesario crear una moral por la cual sepan que, por el hecho de vivir en sociedad debemos preocuparnos de estos problemas.

Ocupase extensamente de las de-nuncias y de los casos dolorosos que se han dado de que, por ren-cilla hayan estado detenidas per-sonas que siempre han sido de izquierdas y encanecidas en el trabajo.

Se ocupa con bastante exten-sión de la riqueza naranjera de nuestra provincia y de su inmejo-rable calidad, en algunos aspectos, superior a la de Valencia; de lo

que sucede también con la aceitu-na, y culpa a las consejeros y pro-ductores.

Habla de la solidaridad inter-nacional obrera con la España re-publicana, y dice que no deben ser oídos los bulos disparatados que circulan por la provincia.

Respecto al espíritu de indepen-dencia del pueblo español, expone que hay muchas gentes no encuad-radas en partidos políticos que han dado sus vidas en los campos de batalla.

Habla de los antitanquistas, de los aviadores, y dice que se han colocado los nuestros a la cabeza de los mejores del mundo.

Para vencer —dice— hay necesi-dad de unidad, cuando hay uni-dad, el éxito es rotundo.

Ocupase además, muy acertada-mente, del postulado del hombre político y del mal uso que algunos hacen del carnet, da unos toques muy oportunos sobre el "señori-tismo" que aun existen en los pue-blos; y, al ocuparse de la labor denunciadora de algunos presiden-tes de consejos locales, respecto a detenciones, dice que se verá obliga-do a sancionarlos severamente.

Finaliza con un brillante párra-fo, que es acogido con una pro-longada ovación.

Intervenciones

Hace uso de la palabra en pri-mer lugar, el alcalde de Roquetas de Mar; después interviene el de Rioja, y seguidamente hablan los de Albox, Vera, Velez Rubio, Pe-china, Zurgena, Serón, Gérgal, Los Gallardos, Somontín y Velez Blan-co.

Destácase en las intervenciones, casi unánimemente, una poderosa queja respecto a la labor de la Delegación provincial de Abastos y se tuvieron atinadas observacio-nes, como la del alcalde de Rioja, al tratar de la cuestión naranjera, y las de otros oradores, al enjuic-ar con un alto espíritu las cues-tiones vitales de la provincia y la República.

De todas veras lamentamos que la falta material de espacio nos haya obligado a extractar, tanto el sincero y admirable discurso del Gobernador civil, como el privar-nos de publicar muchas juiciosas opiniones vertidas por los alcal-des que intervinieron en la asam-blea de ayer.

Mañana daremos también una reseña de las intervenciones más importantes.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

CENTROS OFICIALES

El Gobernador consigue 250.000 pesetas más para Rodalquilar

Gobierno civil

En la visita que hicimos ayer a este centro, fuimos recibidos por el secretario particular el que nos dió a leer el siguiente telegrama:

«Director general de Minas y Combustibles. Remita urgente señor de los Ríos estudio proyecto explotación integral zona Rodalquilar. Concedido anticipo reintegrable 250.000 pesetas que se transfieren a su cuenta corriente Banco de España. Salúdale.»

Ayuntamiento

Alojamiento de reclutas

En la visita que hicimos ayer al presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, éste nos dió que había recibido la visita del capitán de la Caja de Reclutamiento para hablarle sobre la posibilidad de alojamiento de reclutas.

También nos dió que pusieramos en conocimiento del vecindario que los que tengan soldados alojados, por ahora tienen que continuar con ellos, y si hubiese conflicto en alguno de dichos domicilios, pueden acudir a esta Alcaldía para solucionarlos.

Construcción de refugio, aprobado por la Junta de Defensa Pasiva

En esta misma dependencia nos entrevistamos con el pre-

INSTRUCCION PUBLICA

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE ALMERIA

En el día de hoy se ha recibido en este Centro un telegrama del Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad que dice:

Ruego de publicidad a este telegrama: "Gaceta" del 4 de diciembre publica convocatoria cursillo para cubrir 50 plazas Encargados de Bibliotecas. Cuatro mil pesetas sueldo inicial. Requisito admisión Título Bachiller o equivalente, prestando servicio funcionario interino en Bibliotecas públicas del Estado diez años, otros servicios en mismas Bibliotecas. Cursillos durarán tres meses en Valencia. Examen ingreso cultura general mecanografía, traducción francés con diccionario. Aprobado este examen percibirán doscientas pesetas mensuales. Pago sustitución encargados interinos Bibliotecas corre cargo Ministerio. Plazo presentación instancias quince días.

Almería 8 diciembre de 1937.—El Secretario.

Cumpliendo orden telegráfica de la Superioridad, ha sido abierto en la Escuela Normal del Magisterio primario de esta capital, un nuevo plazo para los aspirantes a ingreso en dicho Centro que tengan 15 años cumplidos y menos de 16. El citado plazo de solicitud expirará el 24 del corriente a la una de la tarde comenzando los ejercicios seguidamente. La documentación se le informará, en la Secretaría de la referida Escuela.

Almería 9 de diciembre de M.E. 1937.—El Secretario

sidente de la Junta de Defensa camarada Cayetano Rodriguez, el que nos manifestó que en junta celebrada el miércoles fué aprobada la construcción de un refugio en el barrio de El Inglés.

Refiriéndose a un suelto publicado hace días por nuestro colega «Adelante» sobre algunos desperfectos en el refugio del barrio del Martinete, nos dió que ya había dado órdenes al Arquitecto Municipal para que girase una visita e informe de los defectos que haya para corregirlos.

La sesión de hoy

Orden del día para la sesión que ha de celebrar hoy la Corporación municipal.

Cuenta rendida por el oficial encargado de la administración del material, de 2044'55 pesetas, por material con destino a las oficinas.

—Oficio del teniente de alcalde camarada Tomás Martínez, solicitando licencia por tener que marchar a Barcelona.

—Oficio del jefe del Parque Automovilista, proponiendo la adquisición de dos barricas de aceite de engrase.

—Oficio del Sindicato provincial de Trabajadores de Municipios, sobre el abono de un erédito de 3.492 pesetas al sepulturero de Cabo de Gata, Carlos Carrera Grova.

—Escrito de José García Maturana, solicitando se le abonen los haberes durante los días que ha permanecido en Cartagena.

—Nómina del funcionario encargado del levantamiento parcelario, de 657'02 pesetas.

—Nómina del arquitecto por la construcción de un refugio en la plaza de la Constitución.

—Idem idem de las obras de reforma de la Casa Consistorial.

—Informes de las tenencias de alcaldía sobre vecindad.

José Soriano Maciá

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5
GENERAL RIEGO. 1

DIARIO DE ALMERIA

Comisión pro-fortificaciones del Frente Popular

Se pone en conocimiento de todos los trabajadores que realizan fortificaciones en las Hortichuelas, así como a los demás que se han inscrito últimamente deben pasarse por el Frente Popular a las 9 de la mañana, para recibir la orden de salida, a las 12 del día 11 del corriente.

Le que se hace público para conocimiento de los interesados.

Almería, 10 de diciembre de 1937.—El presidente, J. Sierra.

Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.

Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales.
de 9 a 11 y de 3 a 5.

Consejería Municipal de Abastos

Las cartillas de racionamiento

Se requiere a los vecinos domiciliados en las calles que se detallan al pie, para que acudan a estas oficinas el sábado de 3 a 7 de la tarde y el domingo, de 10 a 1, para recoger las libretas de racionamiento.

Será indispensable presentarse provistos de la documentación necesaria que acredite su personalidad.

Asimismo se advierte, que el precio de las cartillas es el de una peseta.

RELACION DE CALLES

Alcazaba Plaza, Alhóndiga Vieja, Almanzor Baja, Almanzor Alta, Almanzor Callejón de Almedina, Andorra, Arcos, Arráez, Anibal, Ballén, Belluga, Belluga Plaza de Borja, Borja Patio de Burladero, Campoamor, Campomanes, Campomanes Plaza de Careaga Plaza de Castaño Plaza de Cepero, Cepero Plaza de Cervantes, Céspedes, Cecerón, Cisne, Clavel, Codo, Concha Robles, Constitución, Plaza de Covadonga, Chantre, Demóstenes, Demóstenes Callejón de Demóstenes Plaza de Descanso, Dicha, Dicha Ppatio de Chirrea, Dicha Patio de San Miguel, Domínguez, Dr. Ezquerdo, Emilio Ferrera, Ermita, Escalinatas, Espe-

Campaña de Invierno del S. R. I.

La campaña de Invierno adquiere día a día mayor envergadura. A las aportaciones de los obreros de las industrias que se movilizan activamente, se suman las organizaciones, sindicatos y personalidades que responden al llamamiento de la Comisión Nacional.

Al mismo tiempo se confeccionan rápidamente prendas de abrigo para cubrir del frío a los combatientes y refugiados.

Esta magnífica movilización de retaguardia servirá para atender las diversas facetas de la campaña que culminará en la Nochebuena del combatiente y en el Día del Niño.

Entre las importantes contribuciones recibidas destacamos la del camarada Julio Alvarez

del Vayo, la del Ministro de Comunicaciones, don Bernardo Giner de los Rios, del Comandante Carlos J. Contreras y del Diputado a Cortes Ramón Lamonedá.

Una valiosa aportación

El Ayuntamiento de Santa Fé por conducto del Comité Local del S. R. I. ha entregado un importante donativo que por su significación merece destacarse. Sábanas 9, Mantas 97, Colchas 2, Almohadas 24, Colchones 12, Almohadones 4. Lo que significa un gran entusiasmo y máximo esfuerzo de todo verdadero antifascista.

DE TODAS PARTES

Se reúne la Comisión de Suplicatorios de las Cortes

Barcelona, 10.—Esta mañana, a las 11 y cuarto, se ha reunido la comisión de Suplicatorios de las Cortes, bajo la presidencia del diputado Baeza Medina.

El diputado Bolívar ha sido citado para mañana.

El diputado agrario, Lucía, ha entrado en la sala escoltado por seis agentes de policía y su declaración ha sido bastante extensa, pues ha invertido en ella más de dos horas.

En uso del derecho que los asiste estuvieron presentes los diputados Alvarez del Vayo y Guerra del Río.

Al salir Lucía, los periodistas le inquirieron noticias, a lo que respondió:

—Nada, señores. Muchas gracias.

Se espera que no habrá resolución hasta el día 14.

El Comité Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista visitará Madrid

Valencia, 10.—El Comité Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista ha acordado en la conferencia que se ha celebrado con carácter de pleno, visitar Madrid, sus frentes, así como a las organizaciones antifascistas y al general Miaja.

También dirigirá un saludo al pueblo madrileño en un acto público, y el Presidente y el Secretario de propaganda exterior dirigirán asimismo una alocución por radio a todas las juventudes del mundo.—Fébus.

Se celebra en París la reunión de la F. S. I.

Barcelona, 10.—Anoche terminó sus reuniones en París, la Federación Socialista Internacional.

Se trató de la cuestión interna de la U. G. T. en España y asistieron Largo Caballero, Rodríguez Vega, González Peña y León Couhsu.

Después de la intervención de los arriba citados, se acordó, por la Federación Internacional, enviar a España una representación para que proceda con rapidez a elaborar una fórmula que sirva de resolución a ambas partes.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

La cooperativa no es el fin, pero sí el inicio y el medio para llegar al fin. ¡Una cooperativa en cada pueblo!

QUÉES Y CÓMO FUNCIONA EL PARTIDO COMUNISTA

Por P. Checa

III

ESTRUCTURA ORGANICA DEL PARTIDO

El Partido está estructurado sobre una base territorial. En un territorio dado, no puede haber más que una sola organización del Partido. La organización que dirige un territorio se la considera superior a todas las organizaciones que se encuentren en ese territorio. El órgano superior del Partido sobre un territorio dado, es el Congreso, la Conferencia. Los Comités, órganos ejecutivos encargados de la dirección, son elegidos en el Congreso, en la Conferencia.

He aquí el esquema de nuestra organización.

Los órganos dirigentes sobre todo el territorio español, son el Congreso Nacional del Partido, las Conferencias Nacionales, el Comité Central.

El órgano dirigente en las provincias es el Comité Provincial.

El órgano dirigente en las comarcas, el Comité Comarcal.

El órgano dirigente en los radios, el Comité de Radio.

El órgano dirigente en la célula, el Comité de Célula (o el Secretario).

El sistema de subordinación, de responsabilidad y de apelación sobre todas las decisiones del Partido, de abajo arriba, es el siguiente: reunión de célula, Comité o Secretario de célula, Conferencia de Radio, Comité de Radio; Conferencia Comarcal, Comité Comarcal; Congreso o Conferencia Provincial, Comité Provincial; Congreso o Conferencia Nacional, Comité Central.

Las organizaciones inferiores al Radio están dirigidas por éste; los Radios por la Comarcal, los Comarcas por el Provincial; los Provinciales por el Central.

Congreso del Partido

La voluntad del Partido se expresa por su órgano supremo, el Congreso del Partido, compuesto de delegados de las Conferencias Provinciales, en la proporción previamente fijada por el Comité Central.

El Congreso conoce y discute el informe del Comité Central sobre la actividad y línea política del Partido, sobre todas las cuestiones relacionadas con la actividad del Partido. Elige el Comité Central que ha de asumir la dirección del Partido hasta el Congreso siguiente. Traza las decisiones que han de servir de base a todo el trabajo del Partido.

Las decisiones del Congreso son obligatorias y no pueden ser anuladas más que por el Congreso siguiente.

El Comité Central puede publicar con el tiempo preciso el orden del día del Congreso.

En nuestro Partido no se acepta el mandato imperativo de los delegados. Estos deben interpretar la opinión de las Conferencias que

Resolución del Pleno del Comité Central del Partido Comunista

El Comité Central del Partido Comunista de España, reunido en Asamblea Plenaria los días 13, 14, 15 y 16 de noviembre, después de oír el informe del camarada José Díaz, Secretario General del Partido y su discurso de conclusión sobre todos los trabajos del Pleno, decide: que todas las organizaciones y cada miembro del Partido deben considerar este informe y el discurso de conclusión como la base de su orientación política y su trabajo práctico de todo el Partido.

Primero.—El pueblo de España se encuentra hoy en una situación grave. Después de la caída del Norte, estamos en vísperas de operaciones con las cuales los generales facciosos y los invasores fascistas intentarán, en un ataque desesperado, romper nuestra resistencia. Al mismo tiempo los enemigos, abiertos o encubiertos, de nuestra República democrática, de nuestra libertad y de nuestra independencia nacional, hacen todos los esfuerzos por sembrar en nuestro país la confusión, la demoralización y el desorden y romper la unidad antifascista, que es una de las condiciones para nuestra victoria. En este momento se exige de todo el pueblo de España la concentración y tensión máxima de todas sus energías, destruir sus fuerzas y marchar rápidamente y con seguridad a la victoria final. El Comité Central del Partido Comunista considera que hoy tenemos en nuestras manos los medios para resistir y para ven-

cer. Pero es preciso estrechar la unidad del pueblo con una justa política de Frente Popular, levantar el entusiasmo, despertar el heroísmo y espíritu de sacrificio de las masas populares para que toda la España leal se transforme en una inexpugnable fortaleza. Los ejemplos de Madrid, de Guadalajara, de Belchite, nos indican el camino. Reproducir estas hazañas heroicas: esta debe ser la consigna de todos los españoles que están decididos a terminar rápidamente y para siempre con el fascismo y con la invasión extranjera.

Segundo.—Ante las maniobras que en el extranjero y en el interior del país se desarrollan, con el fin de romper la resistencia y la moral de nuestro pueblo, con rumores absurdos de compromiso con el fascismo y con los invasores extranjeros, el Partido Comunista, intérprete del sentimiento de la clase obrera y de todo el pueblo, repite las palabras de su Secretario General.

"No puede haber paz mientras quede un solo soldado de los ejércitos invasores pisando al suelo de nuestra patria. No puede haber paz hasta que sean definitivamente aplastados todos los enemigos y todos los que tratan de implantar en España un régimen fascista. No puede haber compromiso de ninguna suerte con los generales traidores a su patria, ni con el invasor extranjero. Echar al invasor, aplastar a Franco, destruir al fascismo para siempre en nuestro

país. Este es el único compromiso posible".

El Partido Comunista declara que luchará con todas sus fuerzas para impedir que continúen desarrollándose campañas insidiosas con las que tratan de desmoralizar al pueblo, hablando de compromisos y de paz sin victoria. En unión de todos los antifascistas y españoles honrados, el Partido Comunista exigirá que sean echados de sus puestos, cualquiera que estos sean, los que trabajan por la capitulación ante el enemigo o intriguen para romper el frente de nuestra resistencia.

Tercero.—El Comité Central del Partido Comunista se dirige a los Partidos Comunista y Socialista, a los Sindicatos y a otras Organizaciones obreras, a las fuerzas democráticas de Europa y del mundo entero, con un llamamiento ardiente a la unión para ayudar a España en su lucha por su independencia y por la paz. Nuestro pueblo ya ha demostrado, no solamente ser digno de la victoria, sino de estar en condiciones de conquistarla. El deber de los pueblos de Francia, de Inglaterra, de los Estados Unidos, el deber de todos los que odian la guerra, que quieren su independencia y su libertad, es el impedir toda ayuda a Franco y de luchar por el reconocimiento de los derechos internacionales de la República española.

Continuará

Vida del Partido

El pasado miércoles, a las seis de la tarde, fueron movilizados todos los Radios de nuestra capital, en magnas asambleas, donde los responsables del Buró Político de nuestro Partido expusieron los puntos más esenciales de nuestro trabajo a seguir para llevar a la práctica las resoluciones del Pleno Ampliado de nuestro Comité Central.

Los puntos del orden día para los cuatro Radios fueron: 1.º Política consecuente del Partido, 2.º Problema Sindical, y 3.º Problemas de la juventud.

El camarada Rocillo, informó en el Radio Norte; Mallo,

les hayan designado como representantes, pero sin que esta opinión tenga carácter imperativo, ya que éste anula totalmente la discusión y la democracia en el Partido.

Continuará

lo hizo en el Radio Centro, y nuestro Secretario general, Matutana, en el Radio Este.

Esperamos que cada militante se movilice y aplique las resoluciones de trabajo que allí se marcaron.

Se cita a todos los camaradas Secretarios de Agitación y Propaganda de los Radios y Células de Almería para que acudan a las seis de la tarde del martes, día 14 de diciembre, para celebrar la conferencia local de Agitación y Propaganda en el Comité Provincial, Avenida de la República, número 25.

Fortificar, que siempre ha sido una consigna de nuestro Partido, es en estos momentos una tarea práctica e inmediata.

Las resoluciones del Pleno del Comité Central, que daremos en tres días consecutivos, deben ser el guión de inmediato trabajo de todos nuestros militantes

LA CULTURA POPULAR SE ABRE PASO

La necesidad de crear un Hogar Cultural para las fuerzas de Policía y Asalto venía haciéndose cada momento más sensible, más apremiante... y requería este problema ser tratado con la atención que merece para convertir el deseo en realidad.

Un grupo de compañeros de la Policía y Asalto, tenaces en el trabajo y, tal vez, los que más hondamente han llegado a comprender el papel que, en orden a la cultura, puede representar dicho organismo, se reunieron días pasados, constituyéndose en Comisión Organizadora del Club Cultural de Seguridad, para lo que, de antemano, estaban apoyados por la confianza de lamayoría de los guardias y agentes, prometiendo formalmente plasmar, en el más breve espacio de tiempo, sus propósitos en realidades provechosas para la cultura antifascista y la más estrecha ligazón y confraternidad entre los funcionarios de los dos Cuerpos hermanos.

Es, por tanto, de esperar que muy pronto comenzará a funcionar el Club Cultural de Seguridad, estrechando los lazos de cordialidad entre los mandos y la base de ambos Cuerpos —que es uno mismo—, a través de las conferencias y demás actos de divulgación cultural o profesional que, en él, se lleven a cabo.

Pero no solo debe merecer nuestros aplausos esa iniciativa de los muchachos de Policía y Asalto, sino que hemos de ayudar a todos y, en especial, las organizaciones del Frente Popular, para que tan loables propósitos tengan la finalidad que su Comisión Organizadora se ha trazado con firmeza y entusiasmo.

El Cuerpo de Seguridad, al preocuparse seriamente de la creación de este Club que tanto ha de unir a sus efectivos, se acerca aún más al pueblo, en unión del cual, lucha por aplastar los designios fascistas, rompiendo con las tinieblas de la ignorancia.

¡La cultura popular siempre sabe y puede abrirse paso! Adelante, pues, camaradas!

LENGO

Universidad Popular

Hoy sábado, día 11, a las siete de la tarde en el local de la Universidad Popular, sita en el antiguo Casino, dará una conferencia el doctor José Hernández, que disertará sobre el tema «La Anarquía y la Cultura».

Quedando invitados a esta conferencia todos los trabajadores de su estructura y los socios protectores de esta Universidad.

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis. Análisis de sangre y de orina. Consulta diaria de 12 a 2 y de 3 a 5. Calle de Plácido Langle, 4.

El último Pleno ampliado de nuestro Comité Central, marca el camino de la victoria del pueblo sobre sus enemigos. ¡Comunistas, antifascistas, estudiad sus resoluciones y aplicadlas en la práctica!

DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia



Información y noticias del Extranjero

La lucha en China

Nankeun, 10.—En los círculos chinos no se tienen detalles de las batallas que se libran en los alrededores de la ciudad de Nankin.

Se desmiente que los japoneses se hayan apoderado de Sun-Yan-Ken en las cercanías de la ciudad.

En cuanto al ultimatum de los japoneses, se pone de manifiesto la decisión del Gobierno chino de continuar la lucha. Se da como cierta la ocupación por los japoneses de Ta-Chia-Chio, cerca de la puerta Hua, al suroeste de Nankin.

Esta ocupación se llevó a cabo con grandes masas de tanques, artillería y aviación. Toda la guarnición de la población citada pereció en la batalla, antes que rendirse.

La ciudad de Wu-Chin se encuentra cercada por las tropas chinas.

Se desarrollan encarnizados combates en los arrabales de la ciudad y los chinos experimentan progresos.

Las condiciones de China para que cese la guerra

Shanghai, 10.—En la Embajada alemana, Cha Kay Chen ha dado a conocer las condiciones que China impone para la cesación de la guerra:

Primera: Cesación de las operaciones militares.

Segunda: Retirada de las fuerzas japonesas de China.

Tercera: No anexión de China al pacto anticomunista.

Dice el Portavoz del Ejército Japonés

Shanghai, 10.—El Portavoz del Ejército japonés, ha manifestado que las tropas japonesas habían entrado en Nankin, con grandes masas de artillería y aviación.

Aunque no poseen detalles, suponen que las fuerzas japonesas han penetrado en la ciudad. Tampoco tienen informes de la contestación del Gobierno al ultimatum japonés.

Las tropas japonesas han entrado en Chan Tse.

El presupuesto de la Marina de guerra francesa

París, 10.—El Parlamento ha iniciado el debate sobre el presupuesto de la Marina.

Candace, dijo que las grandes potencias habían iniciado una carrera desenfrenada de armamentos.

Dijo además que si Francia descuidaba algo en este aspecto podría llegar a ocupar el sexto puesto.

Hizo notar que los créditos para estos menesteres, en el año 1938, serán inferiores en

un 7 por ciento a los del año anterior.

Comentarios de la prensa francesa a la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones

París, 10.—La prensa comenta la retirada de Italia de la S. de N.

«Le Populaire» dice que des de un punto de vista, este gesto de Italia resulta ser beneficioso, pues así se disipa la niebla que en la actualidad existe alrededor de la política internacional.

Llega a Londres, Attlee

Londres, 10.—El Mayor Attlee, ha llegado esta mañana a Londres, después de su viaje a España.

En Inglaterra no produce sorpresa la retirada

Londres, 10.—Los periódicos comentan sin sorpresas la retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones, coincidiendo que este acto ha constituido un gesto espectacular.

El «Daily Mail», dice que Inglaterra debe retirarse también de la Sociedad de Naciones, pues este nuevo acto de Italia crea una nueva situación.

El redactor diplomático del «Manchester Guardian» dice que el nuevo gesto de Mussolini, puede concepirse como una victoria italiana contra las potencias pacifistas, y que ello ha producido entusiasmo entre los fascistas italianos.

La situación de Italia—añade—, económicamente, se agrava por momentos. El paro aumenta considerablemente.

La campaña de Abisinia especialmente, en su aspecto militar, también se agrava bastante porque aquella «no pagará» en mucho tiempo.

Lo mismo le ha ocurrido en la aventura española, mucho más cuanto en la misma Italia se duda ya de la victoria de Franco.

Añade el periódico que, aunque no le desespera, a Mussolini le ha llegado a inquietar todos estos problemas, todo lo cual le han decidido retirarse de la Sociedad de las Naciones.

Una proclama a los italianos

Roma, 10.—La prensa anuncia con gran sensacionalidad la proclama que mañana a la noche se dirigirá al público.

Esto será el acontecimiento de la constitución definitiva del bloque de las tres potencias totalitarias.

El Premio Nobel

Oslo, 10.—Esta tarde se ha celebrado en el Instituto No-

bel el acto de la entrega del Premio Nobel, que le ha sido otorgado a lord Cecil, escritor inglés, con la asistencia del rey, del Gobierno en pleno y del Cuerpo Diplomático.

Por ausencia de Lord Cecil, fué entregado el premio al ministro plenipotenciario de Inglaterra en Oslo, para que éste lo entregara al laureado.

Cecil se propone realizar una visita a Oslo, para pronunciar un discurso en favor de la paz.

Las conversaciones franco-rumanas

Bucarest, 10.—Se ha facilitado un comunicado oficial de las conversaciones llevadas a cabo por Dalbós y Antonesco sobre determinados problemas de carácter internacional y especialmente a los que se refiere a la Europa Central.

Se dice que de estas conversaciones han salido acentuadas las relaciones franco-rumanas.

Se ha llegado a una unidad de criterio entre las dos potencias para la salvaguardia de la paz.

Se colaborará por los países, el francés y el rumano, en estrecho contacto, sobre todo en Ginebra en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

ATTIE MANIFIESTA SU IMPRESION FAVORABLE DE SU VIAJE A ESPAÑA

Londres, 11.—El Mayor Attlee, ha manifestado en los pasillos de la Cámara de los Comunes su impresión acerca de su viaje a España.

Dijo que es completamente falso que el Gobierno español pueda ser derrotado.

Afirmó especialmente que el esfuerzo de los rebeldes por entrar en Madrid, fracasará rotundamente.

No cree en que pueda llegarse a ningún arreglo con los rebeldes ni en armisticio alguno.

Admira la organización civil y militar del territorio leal.

Se muestra sumamente complacido de la acogida que ha tenido en todas partes que ha visitado, y que en la conversación que había sostenido con el General Miaja y todo el Estado Mayor había confirmado su impresión optimista.

Unión Republicana

CONVOCATORIA

Se cita a todos los afiliados a esta localidad, para que concurren a la asamblea que se ha de celebrar con carácter urgente el próximo domingo día 12 del corriente, a las once de la mañana, haciendo saber que la falta de asistencia será sancionada, ya que los asuntos a tratar son de gran interés.—La Directiva.

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

PARTE DE GUERRA

Nueve aviones enemigos derribados por los cazas republicanos en el frente de Aragón

Barcelona, 10.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las veintitrés horas de anoche, dice así:

Ejército de Tierra

Sin novedades de interés en los distintos frentes.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Ejército de Aire

Ampliación al parte de guerra.—Sobre tierras de Aragón han tenido lugar dos grandes combates aéreos, en los que ha obtenido una victoria resonante la aviación republicana.

A primeras horas de la tarde, 20 aparatos de bombardeo enemigos, escoltados por 40 cazas, bombardearon Bujaroz y Candazno.

Nuestros cazas que, advertidos de la presencia de los rebeldes se habían lanzado al aire, les obligaron a entablar combate.

El resultado del mismo fué el siguiente:

Bajas enemigas: Un trimotor que cayó en las proximidades de Candazno y otro que explotó en el aire. Un caza que cayó en las cercanías de Naja; otro caza que, envuelto en llamas, cayó en territorio leal.

Tres cazas más que cayeron a tierra violentísimamente.

Bajas nuestras: Un caza que fué derribado y cuyo piloto se arrojó con el paracaídas, en territorio leal, resultando ileso.

Uno de los alemanes de uno de los aparatos derribados en Candazno, cayó a tierra con vida y se halla en estado grave en el hospital de Penalva.

Posteriormente y hora de las 13,15 a 18 aviones enemigos bombardearon Barbastro y Castejón. Una de nuestras escuadrillas de cazas derribó un aparato enemigo en Aleubierre, y otro cayó en las líneas enemigas.

Nosotros no tuvimos ninguna baja que lamentar y todos los aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

Esta tarde a las 4'45, los buques piratas «Canarias», «Baleares» y «Almirante Cervera», aparecieron frente a Alicante y a cierta distancia hicieron fuego de cañón sobre la ciudad.

Las baterías de la plaza contestaron adecuadamente y ante su fuego hubieron de retirarse.

El bombardeo duró quince

minutos, y como consecuencia de él, resultaron un muerto y 34 heridos, siendo los más graves dos niños, uno, de 4 años y otro de dos que se teme que fallezcan de un momento a otro.

Los daños materiales causados, son insignificantes.

A poco de retirarse los barcos piratas, se observó desde los puertos de Villajoyosa y otros de la costa alicantina, un gran resplandor que no se extinguió hasta las 9 de la noche y que al parecer provenía de un buque ardiendo.

No les será posible el bloqueo

Los facciosos han anunciado el bloqueo de nuestra costa con objeto de disminuir nuestro comercio marítimo.

Carecen los rebeldes de fuerzas para mantener el bloqueo. Tendrán que repartir sus fuerzas por todo el litoral. A nuestra flota, le sería fácil, en este caso, o en el de que le redujeran a un sector determinado, hacerles imposible tal propósito.

El último procedimiento puesto en práctica ha sido el de instalar minas submarinas pero éstas no han surtido efecto desde que lanzaron la idea, pues se pasaron los cañones consiguientes.

Cañoneo en el sector de Villanueva de la Cañada

Madrid, 10.—En el sector de Villanueva de la Cañada, ha habido esta mañana cañoneo y tiro de artillería de nuestra tropa.

En los sectores cercanos, tranquilidad. Algún cañoneo acentuado en la zona norte de la ciudad.—Febus.

Criminal agresión contra Alicante

Alicante, 10.—Esta tarde a las cinco menos cuarto, sonaron las sirenas de alarma.

Esta vez no fueron los aviones los causantes de la alarma sino que la agresión producida le fué por mar, compuesta de varios cañonazos disparados contra la pacífica ciudad.

En los primeros momentos resultaron 2 muertos y 40 heridos.

El «Diario Oficial»

Barcelona, 10.—El «Diario Oficial» del Ministerio de Defensa publica una orden por la cual el coronel de Intendencia Venancio Palazuela, pasa a las órdenes del Ejército de Andalucía, y dispone su incorporación urgente.